

3. La F.A.O. a également pour rôle:

- a) de fournir l'assistance technique que les gouvernements peuvent demander; et
- b) d'organiser, en collaboration avec les gouvernements intéressés, les missions dont ils peuvent avoir besoin pour remplir les obligations qu'ils ont assumées en acceptant les recommandations de la Conférence des Nations Unies sur l'alimentation et l'agriculture et la présente constitution.

Mise en oeuvre des programmes

Les méthodes employées par la F.A.O. doivent être celles qui peuvent aider le plus efficacement les gouvernements à jouer leur rôle; l'Organisation ne peut en aucune manière assumer les responsabilités des gouvernements dans l'exercice de leurs fonctions. Les méthodes de la F.A.O. sont donc conçues de manière à répondre à ces exigences; elles comportent notamment:

1. L'organisation de forums internationaux.
2. La préparation et la publication de bulletins techniques, d'ouvrages et de documents relatifs aux politiques.
3. La tenue de réunions techniques et économiques.
4. L'envoi de missions d'enquête pour étudier les besoins des pays.
5. L'envoi d'experts ou de groupes d'experts aux divers pays.

Programmes sur le terrain

A l'époque où la F.A.O. fut créée, à la fin de la Seconde Guerre mondiale, plusieurs étaient d'avis que les échanges internationaux de connaissances apportaient d'eux-mêmes une réponse aux problèmes mondiaux de l'alimentation et de l'agriculture, et qu'avec un peu d'information technique émanant d'un centre mondial, tout pays pouvait résoudre ses propres problèmes.

On a assisté au cours des vingt dernières années, à une importante réorientation du rôle de la F.A.O. dans le domaine de l'aide aux pays en voie de développement. Organe consultatif à l'origine, la F.A.O. joue de plus en plus un rôle actif en aidant les pays à préparer des plans de développement et à exécuter d'importants projets, en leur fournissant un certain appui pour la mise en oeuvre de ces projets et en leur facilitant l'obtention de moyens financiers pour la réalisation des plus importants projets de développement national.

Ce changement d'orientation devint possible à la fin de 1950 avec